

Cuadro 1.3.1

Distribución porcentual de la población después del huracán Mitch, por grandes grupos de edad, según región, área de residencia y sexo.

Área de Residencia, Región y Sexo	1999			
	Total	Menores de 15 años	De 15 a 64 años	De 65 y más años
Total	100.0	44.0	51.9	4.1
Hombres	50.5	22.5	25.7	2.2
Mujeres	49.5	21.5	26.2	1.9
Urbano	100.0	39.6	56.1	4.3
Hombres	45.9	18.6	25.4	1.9
Mujeres	54.1	21.0	30.7	2.4
Rural	100.0	45.4	50.5	4.1
Hombres	52.0	23.8	25.8	2.4
Mujeres	48.0	21.6	24.7	1.7
Pacífico	100.0	44.1	51.9	4.0
Hombres	50.4	22.9	25.3	2.2
Mujeres	49.6	21.3	26.5	1.8
Central	100.0	40.2	54.9	4.8
Hombres	50.1	20.2	27.3	2.6
Mujeres	49.9	20.0	27.6	2.3
Atlántico	100.0	55.7	41.8	2.4
Hombres	52.1	28.7	21.9	1.5
Mujeres	47.9	27.0	20.0	1.0

Cuando se estudia el comportamiento de los datos por edades, se visualiza que del total de la población encuestada, el grupo de 15 a 64 años representan el 51.9 por ciento, los menores de 15 años el 44 por ciento y solo el 4.1 por ciento se refiere al grupo de 65 y más años, lo que claramente indica que la población en las zonas afectadas es muy joven. La fecundidad más baja de las áreas urbanas, sumado al flujo migratorio rural-urbano, particularmente de personas en edades económicamente activas, provocan diferencias en la estructura poblacional por edades, según área de residencia; así se observa un mayor peso de los menores de 15 años en el contexto rural (45.4 por ciento), mientras que en la parte urbana no alcanza al 40 por ciento, sucede lo contrario en el grupo de 15 a 64 años (56.1 por ciento urbano vs. 50.5 por ciento rural), con mínima diferencia en los de 65 años y más (poco más del 4 por ciento en ambos casos). Existe un comportamiento similar entre regiones, aunque en el Atlántico se observa al grupo de los menores de 15 años con 55.7 por ciento, superior al de otras regiones, lo que está relacionado con la fecundidad más elevada en dicha región,

análogamente, para el caso de las personas de 65 años y más también se presenta el porcentaje menor (2.4 por ciento).

Sobre la Relación de Dependencia de la Edad (RDE), que se define como el cociente de los menores de 15 años, más las personas de 65 años y más, con respecto al grupo de 15 a 64 años; relación que se multiplica por 100 y que expresa cuantos dependen por cada 100 personas potencialmente activas; se puede decir, que la influencia de las diferentes tasas de fecundidad entre las áreas urbana-rural y las constantes migraciones internas rural-urbanas inciden en una relación bastante más baja en el área urbana, 78 en 1999 (75 para 1998), sin embargo, se mantiene en 98 para la zona rural.

Cuadro 1.3.1(a)
Relación de dependencia de la edad.

	Total	Urbano	Rural
1998	92	75	98
1999	93	78	98

A continuación se presenta la relación de masculinidad (cociente entre hombres y mujeres, multiplicado por 100), que da la razón del número de hombres por cada 100 mujeres. Hay poco cambio en la relación de Masculinidad entre 1998 y 1999. Se observa, tanto en 1998 como en 1999, una preponderancia de mujeres en el área urbana y al contrario, una preponderancia de hombres a nivel rural; esta diferencia se explica, particularmente, por las migraciones rural-urbanas, que tienen un componente mayoritario de mujeres.

Cuadro 1.3.1(b)
Relación de masculinidad.

	Total	Urbano	Rural
1998	103	86	109
1999	102	85	108

1.3.2 Estado Conyugal Actual de la Población de 15 años y más.

En esta característica personal se observan algunos cambios después del Mitch, lo que amerita que se presente la información en los dos momentos. En el Cuadro 1.3.2(a) se tiene la distribución porcentual de 1998 y en el Cuadro 1.3.2(b) la de 1999.